
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 49 del 11/05/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione Assessore Manno, Dott. Marco Cascio e 
Dott.ssa F. Chirchirillo su spesa del personale anno 2014 

(si invita a esibire CUD 2015 ed elenco personale 
attualmente assunto) 

                                                                

             Presente   Assente         Entrata         Uscita                                             

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

                            
SI 

 16,00 17,30   

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

                     
SI 

 16,00 17,30   

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

   SI                   16,00 17,30   

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

SI                  16,00 17,30   

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

 SI                     

Componente Rimi Francesco                                              SI     

 
Componente 

                                       
Stabile Giuseppe 

SI                      16,00 17,30   

 

 



L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 11 del mese di Maggio alle ore 16.00, presso la sede del Presidente 
del Consiglio, si riunisce la seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna, V/Presidente Di Bona Lorena e i componenti 
Alessandro Calvaruso, Dara Sebastiano, Stabile Giuseppe, è altresì presente nelle sue funzioni di 
V/Segretario Supplente l’Istruttore Amministrativo Alessandro Coppola. Sono altresì presenti regolarmente 
invitati il Dott. M. Cascio, l’Ass. Manno A. e la Dott.ssa Chirchirillo F. 

Il Presidente Vario vista la presenza del numero legale apre la seduta. 

La Dott.ssa Chirchirillo porta in visione gli elenchi del personale attualmente assunto, mentre per il CUD 
così come richiesto in oggetto precisa che la richiesta è troppo generica, ma se la Commissione vuole può 
farla avere la documentazione richiesa. 

Ad una veloce lettura degli elenchi il Consigliere Dara nota che manca l’elenco dei lavoratori ASU, e chiede 
quindi il motivo della mancanza di tale elenco. La Dott.ssa Chirchirillo motiva la mancanza mettemdo in 
evidenza che i lavoratori ASU non sono effettivamente assunti dall’Ente ma comunque si attiva 
immediatamente telefonando al Settore di propria competenza e facendo arrivare via Fax l’elenco 
richiesto. 

Dagli elenchi si evince chiaramente che gli elenchi riguardano sia il personale a tempo indeterminato che 
quelli a tempo determinato contrattualizzato  negli anni con diverse tipologie di contratto e con differenti 
orari di servizio. Differenze dovute alle diverse leggi di riferimento quali ad es. L.R. 85/95 ; L.R. 16/2006. 

Il totale dei dipendenti di ruolo ammonta a 195 unità a tempo pieno a cui si devo aggiungere 29 unità a 
tempo ridotto, 401 unità di personale a T. Determinato e 180 ASU. 

I lavoratori a T. Determinato sono contrattualizzati con le diverse categorie di utilizzazzione Cat. A; Cat. B; 
Cat. C. e Cat. D.  I lavoratori ASU pur avendo anche loro le diverse categorie hanno un regime diverso e il 
loro emolumento è versato direttamente dall’INPS, il Comune paga per gli ASU solamente  spese INAIL. 

Il Dott. Cascio apre successivamente una lucida disamina sull’ammontare del finanziamento che la regione 
elargisce all’Ente che ammonta a circa 4.800.000 mln di E., cifra che arriva poi nelle casse del Bilancio 
comunale in media successivo a quello di riferimento. 

Il Cons. Stabile chiede al Dott.ssa Chirchirillo se il calcolo dell’Irap si effettua sul lordo del finanziamento e la 
stessa conferma (cosidetti oneri riflessi). 

L’ammontare che la Regione dà sono quantificati al finanziamento storico del 2013, nello stesso anno i 
finanziamenti sono stati comunque ridotti. 

Il Dott. Cascio nella sua disamina evidenzia che il totale delle spese del personale nonostante occupi per 
una quota di quasi il 50% del bilancio comunale, negli anni si è notevolmente ridotto per esempio nel 2010 
ammontava a circa 19 mln di €., nel 2011 a 18 mln, nel 2012 a 17 mln, mentre nel 2015 siamo a circa 15,5, 
per un risparmio totale di circa 5 mln. di €. Queste somme derivano per la maggior parte dal risparmio per il 
personale a tempo indeterminato andato con il passare degli anni in quiescenza. Dal 2006 si hanno 136 
unità tutte a Tempo Indeterminato andate in quiescenza. 



Il consigliere Stabile chiede se  il comune di Alcamo ha una spesa fissa; se ci sono eventuali risparmi le 
somme ritornano indietro alla Regione e se ci sono degli squilibri in bilancio in che modo la Regione 
interviene.  

I risparmi che nel corso degli anni si sono ottenuti, potranno secondo il Dott. Cascio e la Dott.ssa Chirchirillo 
essere utilizzati per la stabilizzazione del personale precario. 

Il Presidente Vario chiede che cifre si impegneranno quest’anno per il personale. L’Assessore Manno 
segnala che nel Comune sforare il patto di stabilità per 4 anno consecutivi sia un’anomalia. Nel consuntivo 
2012 c’è stato un risparmio di circa € 300,000, negli anni passati per un eccesso di prudenza (contenziosi e 
previsione di sblocco dei contratti), ci sono state oscillazioni notevoli tra importi impegnati ed effettivo di 
competenza. 

Gli sforamenti del patto di stabilità ammontano per il 2011 a  € 1.199.000,00; per il 2012 a € 855.000,00; 
per il 2013 a € 1634,00 e per il 2014 a € 736.000,00. Ci si chiede se si poteva attenzionare meglio la spesa 
totale per il personale considerato che esso riguarda quasi il 50% dell’ammontare complessivo del bilancio. 
Si auspica che per il 2015 non si sfori il patto di stabilità. L’Assessore Manno auspica inoltre che in tutti i 
Settori deve essere applicato lo stesso criterio per la previsione delle spese. In fase di previsione nel 2013 le 
spese del personale ammontavano a 17,3 Mln di €, poi ridotte a 16.5 Mln. In sede di riequilibrio questa 
differenza è stata coperta dalla TARES. 

Il Presidente ringrazia i presenti e alle 17.30 chiude la seduta. 

 

     Il Segretario Supplente       Il Presidente   

     Istr. Amm. Alessandro Coppola               Marianna Vario     
    

 

 

 

   

 

 

  

 

 


